

Avant-propos

Thérèse Hardin

Laboratoire LIP6, Université Paris VI

Pierre-Etienne Moreau

INRIA & LORIA

L'année 2006 commence sous de bons auspices puisque le mois de janvier s'achève sur la tenue de la dix-septième édition des Journées Francophones des Langages Applicatifs, à Pauillac, site fort connu à plusieurs titres, le moindre n'étant pas la qualité de ses crus. Nous respectons ainsi l'alternance mer-montagne traditionnelle aux JFLA et le choix d'un cadre propice aux échanges conviviaux sur les langages applicatifs.

Quelques modifications sont intervenues dans l'organisation de ces journées. Le comité de pilotage a décidé d'adjoindre au/à la président(e) un/une vice-président(e) afin de faciliter le processus d'examen des soumissions, tout en respectant les règles de déontologie. Ensuite, il a été décidé de consacrer deux sessions à des présentations-cours de langages ou d'outils. C'est pourquoi nous aurons un cours de COQ, intitulé "COQ au Pauillac et aux Omégas" et un cours de FOCAL, intitulé "FOCALiser sous les auspices de Zenon".

Il a été également décidé de réfléchir, au cours de ces Journées, à l'ouverture de celles-ci à toutes les approches de spécification et de programmation rejoignant notre souci de développement de logiciels plus sûrs. C'est pourquoi nous aurons une présentation de l'activité de la communauté AFADL par V. Viguié. La conférence invitée de Mark van den Brand (CWI Amsterdam), sur les "Applications de la réécriture avec ASF+SDF" témoigne aussi de cette volonté d'ouverture. La conférence invitée de Choukri Ben-Yellès (IUT Valence) "Enseigner Ocaml en IUT : pourquoi, comment ?" démontre que les questions pédagogiques restent au coeur de notre problématique.

Le comité de programme était constitué de : Sandrine Blazy-Darmon, Pierre Castéran, Thérèse Hardin, Pierre-Etienne Moreau, Christine Paulin, François Pessaux, Renaud Rioboo, Alan Schmitt, Pierre-Yves Schobbens, Bernard Serpette, Xavier Urbain. Il a retenu 10 articles portant sur des sujets très variés, témoignant de la vitalité et de la diversité de notre communauté.

Nous remercions tous les auteurs qui ont soumis aux JFLA2006 ainsi que le Comité de Programme qui s'est livré à un examen approfondi des articles soumis (au moins 3 rapports pour les non-acceptés) et a fourni commentaires et suggestions permettant aux auteurs d'améliorer leur présentation.

Les JFLA existent grâce au support constant de l'INRIA et nous voulons chaleureusement remercier Gaëlle Dorkeld et Marie-Françoise Loubressac du Bureau des Cours et Colloques de l'INRIA pour

leur prise en charge de l'organisation matérielle de ces Journées. Les JLFA ne seraient pas sans l'investissement de Pierre Weis, qui gère le site des JFLA et coordonne donc de main de maître toutes les étapes de préparation des Journées. Qu'il en soit ici très profondément remercié!

Pierre Castéran a pris en charge l'accueil de la conférence. Nous le remercions mille fois : pour le choix de la région bordelaise, pour le choix difficile de Pauillac au sein de cette région si riche, et aussi, d'avance, pour la recette de coq au Pauillac qu'il ne manquera pas de nous fournir au cours de ces Journées.